

LOS DÍAS BUENOS TE DAN....FELICIDAD.  
LOS DÍAS MALOS TE DAN... EXPERIENCIA.  
LOS INTENTOS TE MANTIENEN...FUERTE.  
LAS CAÍDAS TE MANTIENEN...HUMILDE.  
Pero...SOLO DIOS TE MANTIENE EN PIE.

( S. Juan Pablo II )

### ANTÓNIMO

Se llaman “ antónimos ” las palabras que expresan ideas contrarias.

Un ejemplo : alba y ocaso . Alba es el “nacer” del día y ocaso es su “morir”.

Obsérvese que tanto alba como ocaso comienzan y terminan con la misma letra vocal:

“a” en el caso de alba y “o” en el caso de ocaso. La “a” es abierta y la “o” es cerrada.

### SEGÚN LA O.N.U.

la causa primera de ceguera crónica en el mundo no es el glaucoma sino las cataratas.

### EL DIOS DE LAS RIQUEZAS

En la mitología es...PLUTO.Se le representa como un niño o un anciano ciego.

De “Pluto “ viene la palabra “plutocracia” que es la influencia de los ricos en el gobierno de los Estados o el predominio de la clase más rica de un país.

### SALUDABLE Y LONGEVO

España es, según dicen, el país más saludable del mundo por su clima, por su alimentación mediterránea, por las atenciones médicas, y un sinfín de lindezas.

Y, claro ,por ello y como consecuencia de ello se aproxima a ser el país más longevo del mundo por cuanto así da gusto vivir y el cuerpo y la salud lo agradecen.

### DOÑA JIMENA

Fue la esposa de El Cid Don Rodrigo Díaz de Vivar. Se llamaba Dña. Jimena Díaz .Era hija del Conde de Oviedo y prima de Alfonso VI de Castilla.

### RIESGO.-

Miles de africanos intentan venir a Europa a través de las aguas del Estrecho.

Muchos lo consiguen pero otros mueren en el intento.Y si mal unos,peor los otros.



SEGUNDO  
DOMINGO  
T.O.-CICLO B

Maestro ¿ donde vives?  
“ Vieron dónde vivía  
Jesús y se quedaron  
con Él .”

...Hemos encontrado  
al Mesías...

Encontrar a Jesús es  
para darlo a conocer  
y que otro lo conozcan.

SAN SEBASTIÁN .- Actualmente en el altar mayor en desagravio por haberle dejado caer su ermita en el humilladero. No es patrono ( sí lo es del vecino Cipérez) pero la talla es de valor por antigua y bien conservada. Con las flechas sobre su cuerpo, signo de su martirio porque murió asaeteado y luego a golpes en el circo. Sufrió doble martirio por decisión del emperador Diocleciano a quien, como centurión de su guardia servía. Su cuerpo se enterró próximo a los sepulcros de S. Pedro y S. Pablo y...debajo y junto a la figura de S. Pablo está esta imagen expuesta a nuestra veneración. Entre muchos patronazgos ostenta el de patrono y protector contra las epidemias en general y contra las de ganado. Pues que S. Sebastián nos libre de otra epidemia como en el 2.020 hemos padecido ( CORONAVIRUS)



## RIADAS Y MÁS RIADAS

El dic. 19 y enero-20 se produjeron grandes riadas que ocasionaron muy graves inundaciones en algunas regiones de España con pérdida de vidas humanas y grandes pérdidas materiales principalmente en la costa mediterránea y cantábrica...

Pues... fue el 15 de octubre del año 1.879, (15 de octubre, fiesta de Sta. Teresa) cuando se produjo una inundación muy grave y aparatosa en Murcia y sus alrededores con más de 1.000 muertos y más de 20.000 animales de granja y domésticos ahogados. Imagínate que entonces, hace 140 años, no había medios que pudieran darlo a saber con anticipación, como ahora, y se sabría cuando ya se tenía encima y con el repicar de campanas, con información de los serenos o con sonidos de las caracolas.

Y, tras la inundación, la hambruna, las epidemias...

Y siempre a unas inundaciones le han seguido las sequías y otras inundaciones periódicamente hasta el día de la fecha.

Y, claro, y visto que fue un 15 de octubre, aquella inundación ha pasado a la historia con el nombre de "la riada de Sta. Teresa" cuando la santa castellana no tuvo nada que ver nada más que fue ese día de su fiesta.

Y, cosa parecida sucedió en Salamanca aunque con menor escala a juzgar por las consecuencias: 150 muertos y 1.500 viviendas destruidas por las aguas del Tormes a su paso por la ciudad y sus alrededores. Había nevado mucho en días anteriores y el agua convirtió la nieve en agua y "llovió sobre mojado". Se desbordó el Tormes y arrastró casi medio puente romano de la ciudad. Como que ya "auténtico" no es más que los 15 arcos próximos a la ciudad ya que los otros once (son 26 en total) se los llevó la corriente y hubo que hacerlos nuevos pero ya perdiendo antigüedad.

Otras crecidas del río Tormes fueron en los años 1.256, 1.482, 1.499 pero esta de que hablamos en este espacio tuvo lugar en el año 1.626 y a las 9 de la noche del día 26 de febrero que, entonces, era la fiesta de San Policarpo y (como en Murcia, la de Sta. Teresa) a esta de Salamanca se le ha dado en llamar "la riada de San Policarpo".

Y todo esto viene a cuento porque en el espacio que titulamos NOMBRES PROPIOS, por lo raros que son pero que se corresponden a paisanos nuestros, esta vez, y porque coincide con las fechas en que estamos, nos vamos a ocupar de POLICARPO.

ABEDUL quiere decir "árbol de la sabiduría". ¿Lo sabías? Pues...ya lo sabes.

327 MILLONES DE "CRISTIANOS" viven en países donde existe persecución religiosa. Lo tienen mucho más difícil que nosotros...

EN EL MUNDO DE HOY HAY MÁS PLÁSTICOS QUE SENTIDO COMÚN (según una pancarta en una manifestación ecologista muy reciente)-

